

ELGOIBAR



Un dantzari baila un Aurreku de Honor durante la inauguración del nuevo laboratorio habilitado en las instalaciones de Ideko, ayer en Elgoibar. **DV**

Renishaw e Ideko inauguran en Elgoibar un nuevo espacio para innovar en fabricación avanzada

Fruto de un acuerdo suscrito entre ambos agentes en la feria BIEMH del pasado año, el nuevo laboratorio está orientado al desarrollo de soluciones tecnológicas innovadoras

JABI LEON

ELGOIBAR. Las instalaciones que el centro tecnológico Ideko tiene en el polígono Arriaga de Elgoibar se vistieron ayer de gala para presentar en sociedad Renishaw Solutions Centre, un nuevo espacio de I+D para impulsar soluciones innovadoras en fabricación avanzada promovido por el centro tecnológico elgoibartarra y la empresa Renishaw, líder mundial en metrología.

La inauguración del nuevo laboratorio, que forma parte de un acuerdo de colaboración que Renishaw e Ideko suscribieron durante la feria bienal internacional de máquina-herramienta (BIEMH) celebrada el pasado año en Bilbao, contó con la presencia de la viceconsejera de Tecnología, Innovación y Transformación Digital del Gobierno Vasco, Jaione Ganzarain, del director general de Renishaw Ibérica, Pedro Durán, y del director general de Ideko, Rafael Lizarralde.

Durante el acto inaugural se llevó a cabo la presentación de los diferentes equipamientos para medición tridimensional, el control de los procesos productivos, la fabricación aditiva metálica, la máquina-herramienta y la calibración de máquinas y robots industriales de los que se ha dota-

do a Renishaw Solutions Centre. El director general de Ideko, Rafael Lizarralde, aprovechó su turno de palabra para explicar que «mantenemos con Renishaw una estrecha relación desde hace muchos años, como usuarios de sus equipos autónomos y también como proveedores de componentes».

Con este acuerdo, añadía, «reforzamos el vínculo ofreciéndoles la posibilidad de contar con este espacio en el que podrán, no solo realizar promoción de sus equipos, sino también apoyar nuestra actividad de I+D».

Por su parte, el director general de Renishaw Ibérica, Pedro Durán, destacó que «compartimos el mismo ADN innovador con Ideko y durante los próximos años lo demostraremos compartiendo tecnologías, equipamien-

tos y, lo más importante, experiencias».

Según sus palabras, «Solutions Centre ofrece una muestra de algunas de nuestras innovaciones más avanzadas, que ya están presentes en la industria y son pieza fundamental en la mejora de procesos».

Vocación «a largo plazo»

El convenio entre Renishaw e Ideko que ha posibilitado la puesta en marcha en Elgoibar del nuevo espacio de I+D para impulsar soluciones innovadoras en fabricación avanzada tiene «una vocación a largo plazo que alcanza también a Danobatgroup»; grupo industrial líder en máquina-herramienta del que el centro tecnológico es motor de innovación y del que Renishaw es proveedor histórico de tecnología en muchas de sus líneas de producto.

«Aunque el acuerdo firmado es para tres años, buscamos una colaboración más amplia que implicará a Danobatgroup y Renishaw UK para que las soluciones tecnológicas que desarrollamos se transfieran a la industria y se apliquen en máquinas y líneas de producción», sentenció Lizarralde.

han aparecido ni los boletos premiados ni los de reserva.

Desde la asociación de comerciantes Txankakua de Elgoibar recuerdan que el plazo para presentar los boletos agraciados en el sorteo de Navidad acaba el próximo día 7 de febrero.

A partir de ese día, el premio que corresponde a los números que no hayan aparecido se asignará a los números de reserva. Quien tenga alguno de los boletos puede presentarlo en cualquiera de los comercios de Txankakua.

El Urkunde del Sanlo inicia hoy la fase de ascenso a Liga Vasca en Zumarraga

J. L.

ELGOIBAR. Tras haber acabado la Liga territorial en tercera posición, el Urkunde, el equipo masculino de categoría cadete del club de balonmano Sanlo, jugará este fin de semana la fase de ascenso a Liga Vasca en el polideportivo de Zumarraga.

Para empezar, los elgoibartarras se medirán esta tarde (18.00 horas) al Muskiz, mientras que mañana (10.00 horas) se enfrentarán a Eibar y el domingo (11.15 horas) al Urola.

Según explican desde el Sanlo, «los tres mejores equipos de esta fase subirán a Liga Vasca».

En cuanto a los conjuntos de categoría sénior del club, el polideportivo Olaizaga acogerá mañana dos partidos: el Salento de Segunda territorial masculina jugará (17.45 horas) frente al Sugaar Ordizia y el Malape de Liga Vasca femenina recibirá al Ereintza (19.30). Por su parte, el Alcorta de Liga Vasca masculina jugará mañana (18.15 horas) en Basauri.

EN BREVE

SALIDA MONTAÑERA

El domingo hay una marcha para realizar con niños por Olatz

Este domingo tendrá lugar la primera salida montañera para realizar con niños organizada para 2025 por Morkaiko y las asociaciones de madres y padres de la Ikastola y la Herri Eskola. Los participantes completarán un sencillo recorrido de 6,5 kilómetros por el valle de Olatz. La cita para los interesados es a las 09.30 horas en el parking de Mintxeta.

ESKOLA KIROLA

LHko ikasleak herri kirolean arituko dira bihar Kalegoen plazan

Elgoibarko Eskola Kirola egitasmoan parte hartzen ari diren Lehen Hezkuntzako neska-mutilak herri kirolean arituko dira bihar, 09:30etik 12:30era bitartean. Kalegoen plazan (euria bada IMH kiroldegian). Gaztetxoek hainbat herri kirol probatzeko aukera izango dute: lokots bilketa, txinga eramatea, saku lasterketa, giza probak eta sokatira.

SORALUZE

El txoko infantil Katamarran abrirá hoy y mañana sus puertas a toda la ciudadanía

J. L.

SORALUZE. Katamarran, el espacio educativo para niños y niñas de 0 a 4 años y sus familias que desde abril del año pasado está en marcha en el número 3 de la calle Etxaburueta (junto al hogar), ha organizado unas jornadas de puertas abiertas para este fin de semana.

Así las cosas, todas las personas interesadas tendrán esta tarde (de 16.30 a 19.30 horas) y mañana (de 10.00 a 13.00 horas) la posibilidad de conocer de cerca las características y el funcionamiento del espacio lúdico infantil, que si bien forma parte de los servicios municipales es gestionado por las propias familias usuarias.

Según explican desde el Consistorio, Katamarran es «un espacio cubierto y acogedor para el disfrute de los más pequeños». El local cuenta con abundante material adaptado a las necesidades de las niñas y niños de 0 a 4 años y está abierto los 365 días del año.

Eso sí, para hacer uso de este espacio es imprescindible realizar la inscripción previa, que tiene un coste simbólico de 10 euros al año. Tras abonar dicha cuota, las familias reciben una llave del local, en el que a partir de este mismo mes se organizarán diversas actividades para familias (cuentacuentos, pintura mural, marionetas...). Las puertas abiertas de este fin de semana también servirán para dar inicio a una nueva campaña de afiliación.

DEBABARRENA

El derbi comarcal de mañana entre el Elgoibar y el Mutriku protagoniza la jornada liguera

J. LEON

DEBABARRENA. Los equipos de fútbol de Debabarrena afrontan este fin de semana una nueva jornada liguera, que estará protagonizada por el derbi comarcal que el Elgoibar y el Mutriku de la División de Honor masculina disputarán mañana (a las 16.00 horas) en el estadio de Mintxeta.

El 'Haundi' elgoibartarra (17º con 17 puntos) afronta la cita de este sábado en una delicada situación; toda vez que ha perdido seis de los siete últimos partidos

DEBA



Vista general del casco urbano de Deba, donde se va a llevar a cabo la renovación del alumbrado público. **DV**

La Unión Europea financiará al 100% un proyecto para renovar parte del alumbrado público local

La intervención prevista tiene un presupuesto de más de 130.000 euros y un plazo de ejecución máximo de cuatro meses

JABI LEON

DEBA. El Ayuntamiento de Deba va a acometer en los próximos meses un proyecto encaminado a mejorar la eficiencia energética y la sostenibilidad del alumbrado público en la localidad.

Dicho proyecto, que cuenta con un presupuesto base de licitación de 132.750,27 euros (IVA incluido) no tendrá ningún coste para las arcas municipales; toda vez que será financiado al 100% por los fondos Next Generation de la Unión Europea, que ha incluido la actuación propuesta por el Con-

sistorio debarra en su Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR).

En lo referente a los trabajos a materializar para renovar el sistema de alumbrado público, desde el Ayuntamiento avanzan que la intervención planteada «abarcará los cuadros de mando ubicados en Portu Kalea y Astillero Kalea, afectando a 273 luminarias».

De todas ellas, 179 serán sustituidas por nuevas luminarias LED más eficientes, mientras que las restantes «ya cuentan con esta tecnología o serán objeto de integración y optimización». Además, el proyecto incluye la adecuación y mejora de los cuadros eléctricos «para garantizar su óptimo funcionamiento y cumplimiento con las normativas vigentes».

Promovido con el principal objetivo de «reducir el consumo ener-

gético y las emisiones de gases de efecto invernadero, además de minimizar la contaminación lumínica», el proyecto planteado en Deba debe ser materializado en un plazo de cuatro meses «a contar a partir de la licitación del contrato».

En este sentido, desde el Consistorio debarra explican que «en estos momentos, distintas empresas están presentando sus propuestas».

Los responsables municipales aseguran que «mientras duren dichos cambios se trabajará para garantizar que ninguna vía quede sin servicio». Además, añaden, «se realizarán inspecciones y pruebas de verificación lumínica y eléctrica». El desmontaje, clasificación y reciclaje de los equipos antiguos se realizará «según los estándares medioambientales».



Un lance del derbi entre el 'Haundi' y el Mutriku del pasado año. **J. LEON**

En cuanto a los representantes de la comarca en Preferente, el Urki (líder) se medirá mañana (18.00 horas) al Zestoa (12º) jugando como local en Zaldibar; mientras que el Eibartarrak (10º) cursará este sábado (16.00 horas) visita al Segura-Aizkorri.

Por su parte, el Soraluze (colista) tratará de reencontrarse con la victoria en el partido que disputará mañana (16.30 horas) en su estadio ante el Zumaiako B (7º) y el Amaiak Bat de Deba (3º) visitará el domingo (16.30 horas) al Aretxabaleta B (4º).

MUTRIKU

Mutrikuko pentsiodunek sinadura bilketa abiaraziko dute asteburu honetan

J. L.

MUTRIKU. Mutrikuko pentsiodunen mugimenduak asteburu honetan abiaraziko du herrrian Euskadiko lurralde ezberdinetan martxan jarritako sinadura bilketa. Jasotako babes guztiak Eusko Legebiltzarrean aurkeztuko dituzte «pentsioen osagarriarako diru la guntzak onartu ditzaten».

Mutrikun sinadura bilketa «asteburu honetatik apirilaren 12-13ko asteburura arte luzatuko da». Horretarako, herriko pentsiodunen mugimenduko kideek mahaiak jarriko dituzte «Goiko plazan edo Beheko plazan». Pentsiodunek dituzten aldarrikapenen alde sinatzeko «18 urtetik gorakoa izan eta EAEn erroldatua egon behar da».

Mutrikuko pentsiodunen mugimenduak aipatutako bi baldintza horiek betetzen dituzten herritar guztiak animatu nahi ditu «jarrriko dugun mahaira gerturatu eta sinadura ematera».

MENDARO

El Consistorio adquiere diversos materiales para las actividades culturales

J. L.

MENDARO. El Ayuntamiento de Mendaro ha comprado diversos materiales para su utilización en diversas actividades culturales de la localidad.

Entre los materiales adquiridos «para ofrecer un mejor servicio», que se utilizarán tanto en los eventos que organiza el Consistorio como la ciudadanía y los agentes locales, cabe destacar un ordenador portátil y un altavoz subwoofer para el nuevo equipo de música con el que se pretende «mejorar la calidad del sonido en las actividades que se desarrollan al aire libre».

Además, el Ayuntamiento ha comprado un puntero láser para completar el equipo del salón de plenos, un proyector para poder ver películas en el centro cultural San Agustín y 25 mesas plegables para su utilización en eventos como comidas, ferias o mercadillos.